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一个业主委员会分成两派
新旧两枚公章互相“掐架”
小区业主：我们不知道到底该听谁的

□本报记者

“我们小区业主委员会有
两班人员，两枚公章，因利益之
争，双双经常‘掐架’，小区业主
也被搞得稀里糊涂，不得安
宁。”近日，家住省城新都会·国
贸公寓的一名业主向市场星
报、安徽财经网记者反映，他们
不知道哪一枚公章是真的，也
不知道到底该听谁的。

那么，国贸公寓业主委员
会内部为什么会出现互相“掐
架”现象呢？昨日，记者进行了
现场采访。

探访：
“两个”业委会
经常“掐架”

在该小区记者看到，有的

单元一楼楼道内张贴着“关于

近期召开小区业主大会的公

告”，但同时还张贴着一份“再

次声明”。

“关于近期召开小区业主

大会的公告”大概内容为：一、

向 2015 年业主大会作一年来

的工作报告；二、增选第二届业

主委员会委员等；三、修订、完

善国贸公寓相关的议事规则

等；四、征询业主对易尔室家物

业公司在小区 4 年多来服务情

况的意见和建议。

“再次声明”的大概内容

为：近日，有人冒用业主委员会

的名义发布“召开业主大会和

增补业委会委员”的公告，为维

护小区生活秩序和全体业主权

益，新都会·国贸公寓第二届业

主委员会再次声明……

记者仔细观察发现，“关于

近期召开小区业主大会的公

告”和“再次声明”两者落款处

所盖的公章有所区别，前者为

“包河区国贸公寓第二届业主

委员会”，公章上还刻有有效

期：“2014.8.1至2017.7.31”；后

者为“合肥市新都会·国贸公寓

业主委员会”。

“你贴公告，他跟着贴声明，

我们也都被搞糊涂了，不知道哪

个业主委员会是真的。”小区一

名业主说，业委会内部都不团

结，互相斗来斗去，经常“掐架”，

这样能把小区管理好吗？

同一个小区业主委员会为

什么会出现两枚公章，又为什

么互相“掐架”？记者随后分别

采访业委会两方人员。

“新业委会产生后就形成了两派”

据悉，2013 年 12 月，国贸公寓小区业

主委员会进行了换届选举，并产生了第二届

业主委员会，共9名委员。

在换届选举中，候选人武韶山成为新一

届业主委员会委员之一。武韶山在接受记

者采访时表示，第二届业主委员会产生后，

同时他们内部也形成了两派。

“在换届选举中我的票数最多，然而，

新的业主委员会成立后工作开展并不顺利，

有几个委员一年多不参加业委会工作，上一

届业委会账目和公共账号也被把持着，不肯

移交。”武韶山说，而且业委会一开会就有

人来闹，致使他们不能正常开展工作。

武韶山说，今年 4 月份，他们成立了财

务小组，暂时以会计的名义建立了一个账

户，为了确保安全，他们一个人保管存折，

一个保管密码。

武韶山还表示，上一届业主委员账目从

没有公开过，他们要求查账，也受到很多阻碍。

“新的公章是经过备案的”

武韶山表示，根据程序，他们第二届业

主委员会经过备案，刻了新的规范的业主

委员会公章——“包河区国贸公寓第二届

业主委员会”，那么按照规定，老的公章“合

肥市新都会·国贸公寓业主委员会”也就自

动废除了。

“由于有几个委员长期不参加业委

会 工 作 ，致 使 工 作 没 法 开 展 ，所 以 按 照

程序，我们向辖区街道进行了报备，决定

召开一次业主大会，准备增补一下业主委

员会委员。但我们的公告一张贴之后，另

外一派业委会成员就张贴声明，并加盖老

的公章，我们再次张贴公告，他们就张贴

再次声明，说我们是冒用业委会名义。”武

韶 山 说 ，如 此 一 来 ，搞 的 小 区 业 主 也 不

得安宁。

武韶山表示，下一步，他们准备通过业

主大会，增补新的业委会委员，把工作正常

开展起来。

包河区国贸公寓第二届业主委员会：A

“一届三年新业委会已吵了两年”

聂爱琴是国贸公寓第一届业委会主任，

在换届选举中又被选为业委会成员之一。

聂爱琴告诉记者：“新的业主委员会成

立后，其中两名委员在没有得到业委会委托

和授权，也没有召开业主大会的情况下，以一

直没有提出申请和备案为由，把我和另外两

名委员的名字直接从委员的名单中画掉。”

“后来，这两名委员在没有经过业主大

会的情况下，又以常先芝等4名委员3次没

有参加会议为由要求取消他们的委员资格，

今年 8 月份，辖区街道召开会议，认为终止

业委会委员资格应经业主大会通过，所以常

先芝等4人仍具备委员资格。”聂爱琴说。

聂爱琴说，一届业委会任期只有3年的

时间，而新的业委会成立以来已经吵了将近

2年了，致使很多工作没法开展。

“新业委会主任是自封的”

聂爱琴说，根据规定，业主委员会主任

应由业主委员会推选产生，第二届业主委员

会产生后，在没有召开委员会的情况下，一

委员自封牵头人和委员会主任，并私刻新的

业委会公章。“按理说，刻新的业委会公章

应经业委会会议通过，并公开声明老的公章

废除，但这些我们其他委员都不知情。”

“一委员自封主任后，不但私刻了公

章，还把小区的公共收益放在了个人账户

上，钱想怎么花就怎么花，短短一年内就给

自己和另外一名委员各发了5000多元的补

助，致使账目非常混乱。”聂爱琴说。

聂爱琴表示，为了业委会能够正常开展

工作，根据辖区街道的指导意见，今年9月1

日，他们 6 位委员召开了业委会会议，并重

新推选了常先芝为新的业委会主任。

合肥市新都会·国贸公寓业主委员会：B

那么，针对国贸公寓业委会的矛盾

问题，辖区街道又是怎么处理的呢？

包河区望湖街道物业办刘主任表

示，国贸公寓业主委员会委员之间矛盾

已经存在很长时间了，针对这一问题街

道也多次召开会议研究，但作为街道对

小区业委会也只能提出指导性意见，具

体问题还要由小区业主大会和业主委员

会决定。

刘主任还表示，新委员会的公章上

面有起止日期，但不是在街道备的案。

街道：
矛盾难解决
我们只能提指导性意见

记者在调查中了解到，目前，合肥

的小区中，真正成立业主委员会的不到

一半，多数还都是物业说了算。之所以

会出现这种现状，主要原因是成立业主

委员会受到阻碍太多，业主维权意识不

强，另外，业委会工作人员只享受很少

的补助。

记者了解到，国贸公寓第一届业主

委员会成立于 2010 年，之后，小区的公

共收益也统一归业主委员会管理，每年

的毛收入将近 80 万元，这些收入可用于

小区的公共维护和建设。

“我们小区业委会内部之所以不团

结，互相斗，主要原因是这里面有利益

之争，每年几十万的收入，怎么花，花

到哪儿去了，业主不是很关心。”小区

的一名业主表示。

“我 们 每 天 工 作 都 很 忙 ，也 很 少

关注小区业主委员会的事，对于我们来

说，只要小区能治理得好，有一个安静

的 环 境 也 就 够 了 。”一 位 姓 王 的 业 主

说，“现在小区业主委员会内部斗来斗

去的，搞得乱糟糟的，让我们业主怎能

安宁和放心？”

业主：
矛盾根源或为利益之争


